

LA ÚLTIMA HORA

Edición de hoy... 254 Ptas.
Extranjero semestral... 14
Número sueldo... 18 pts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29, Tel. 149 2320
PALMA DE MALLORCA

Viernes 1.º de Julio de 1938.—II Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TONS FERRER

Año XLV. — Núm. 13.750

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco

Sigue nuestro avance y se rechazan todos los contrataques

En el frente de Castellón, sector de Onda, nuestras tropas ocuparon alturas al oeste de este pueblo, la Ermita de Santa Bárbara, el castillo de Prades, la fuente del Mayón y otras alturas.—En el sector de Bechi ha continuado nuestro avance empezando la limpieza de la bolsa de dicho sector.— Nuestra aviación bombardeó las fábricas de Carcagente y las estaciones de Massamagrell y Alcira.

El parte oficial de guerra

En el sector de Tremp fué rechazado un intento de ataque enemigo en la meseta de Conques, durante la pasada noche.
En el frente de Teruel, en la noche de ayer y madrugada de hoy, atacaron los rojos en el sector de El Co-o, siendo totalmente rechazados y dejando próximos a nuestras posiciones más de 100 cadáveres, y muchos más en el campo algo más distantes.
Entre los muertos recogidos figuran varios oficiales. El castigo infligido al enemigo ha sido tan duro que no ha desplegado en el día de hoy actividad alguna.
En el frente de Castellón, sector de Onda, han ocupado nuestras tropas alturas al oeste del pueblo de este nombre, la Ermita de Santa Bárbara, la Casilla de Prades, la Fuente del Mayón y una aldea al oeste del baranco de Arlena.
En el sector de Bechi nuestras fuerzas también han proseguido su avance atravesando la carretera de Artaña a la bifurcación al este, llegando hasta las cercanías del vértice Putal y a dicha bifurcación de carreteras de Artaña a Villavieja y habiendo emprendido además la limpieza de la bolsa de Bechi.
Durante la operación fué vencida la resistencia opuesta por los rojos que han dejado abandonada AVIACION.—Ayer fueron bombardeadas las fábricas al oeste de Carcagente y estaciones de Massamagrell y Alcira, en las que había tres junio de 1938, II Año Triunfal.
Salamanca, 30.E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MAR TIN MORENO

Ayer habló Queipo de Llano

Y dijo en su charla:
Quiero llevar al ánimo de todos los españoles de sentido común la certeza del espíritu embuster, pícaro de clonismo, de los rojillos. Lo mismo que yo, todos los españoles dignos habrán leído de las mentiras rojas, lanzadas con la misma frescura con que las lanzaron siempre.
Y que se despañan a su gusto! Aunque los pobres speakers, han cambiado un tanto su tono alfanero por uno más quejumbroso. Los pobres! Se ven ya errantes como aquel de Bilbao huido a Santander, huido a Asturias, huido a... Dios sabe dónde. Eso sí; con algunas pesetas en el bolsillo que quizá les permitan un mal vivir.
Y que va a ser de aquellos pobres ellos si todos los rojos se despañan la vagancia ni perden el robo? Las cosas les van tan mal que hasta la misma "Pasiónaria" (pobre amiga mía) parece que ha comulgado. Ya no rebuzna con tanta frecuencia. Y si lo hace es con cordina. Hasta Ne grin, entregado cada día más al alcohol para ahogar sus penas, erron quece rápidamente. El pobre habla de su pistola, que dijo que sería su honor final. Pero yo no lo creo, porque sé que los criminales y los malvados malos son siempre cobardes y, como buen amigo que soy de él, para dar le un pretexto que sea justificación a su cobardía, propongo que todas a una le gritemos:
—No te mates, no te mates; queda a Rusia y vive en paz.
—Porque el pobrecillo no vive tranquilo. Tiene a ratos que quedarse a solas con su conciencia—como si fuese Canallero, hoy desaparecido por el foro. Napoleón el Seboso, hoy huido después de tanto triunfo marcial, y tantos otros— y pasará unas pesadillas en las que a veces verá aquellas famosas miradas rojas de la primera época, con aquellos milicianos que iban tan monos y tan suaves quejumbrosos, llamando a la gente para que profesan sus ideas, ideas que son las mejores para acabar con la sociedad.
—Que de tonterías dicen los speakers rojos!
Lo de la sepultura del fascismo, también ha batido un récord. El mayor récord. Lo continúan diciendo como los primeros días.
Batalón iba a ser la sepultura del fascismo. Después la sepultura del fascismo iba a ser Talavera. Luego Madrid. Luego Bilbao. Luego, Santander, Asturias y Teruel y Vinaroz y Bechi, y... ¡qué se yo las porciones de España que tienen una sepultura abierta para el fascismo!
Parece como si reconocieran, aún ellos, que la grandiosa de la que se quiere, es natural que crean que podrá permitirse el lujo de tener muchas sepulturas, aunque no haya de alojarse en ninguna.
Ahora la sepultura será Valencia. Y esto sí que va a ser cierto. Esta es la última sepultura que ha asignado al fascismo un pobre personalillo que hace dos o tres días, con una voz muy quejumbrosa, llamando a la gente para que acudiera en socorro de Valencia que estaba en verdadero peligro, decía:
"Si el enemigo fuera capaz de llegar a Valencia, yo mismo encontraría su sepultura."
¡Llegará! Llegará el enemigo a Valencia y ya veréis como seguirá viviendo. Pero después, demostrando inquietud, decía, en tono lastimero:
"Si la Huerta se pierde, la guerra estará perdida."
Y lo dicen, y lo advierten y lo gritan, para que se enteren todos aquellos sordos que no quieren oír! Se perderá la Huerta—y también la guerra. ¡Naturalmente! Es decir: la guerra ya la tienen perdida; aunque eso no quiere decir que la lucha termine demasiado pronto.

Crónica militar

El agrrietamiento de las defensas rojas a sur de Sonlla comenzó ayer por la tarde cuando novatros y callejos se lanzaron en una avalancha hacia el sur y asaltaron las líneas marxistas. Los que abrieron grandes brechas. La mayor de estas brechas, que esta mañana se han ido extendiendo en una formidable golfa de mano dada de frente y de flanco, apunta hacia el oeste y sudoeste de Onda, la ocupación de la cual significa tener cubierto el flanco sobre la carretera de Ablafo. El mismo que uno los caminos T ruel-Sagunto, Castellón Sagunto; y de principio a la carretera envuelve que aparece necesaria para terminar la caída de todo el sector vecino a la costa.
Esta sección encuentra su cumplimiento natural la que otras columnas efectúan contra Artaña, que ha llevado ya a dominar con el fuego de las armas automáticas la carretera de Artaña a Bechi.
Hacia ese lado la vanguardia roja se ha mostrado violenta y los soldados durante la noche han resistido nuevos contrataques impulsados desde todas partes contra la línea nacional que avanza en Artaña se dirige a Ramba de Arlán. Los rojos traheron de rechazar las avanzadas con el fin evidente de restablecer la seguridad del tráfico a lo largo del camino de Ablafojamiento. Todavía esta mañana, la reacción

Nuevos cabos sueltos

HOY, DIA 1.º DE JULIO
De unos pobrecitos niños que desde el momento rojo fueron expatriados a Méjico llegan noticias desconsoladoras. Palabras de una muchachita, corroboradas por afirmaciones de fidedignas personas, hablan de la campaña brutal que allí se viene efectuando para llevarlos a una total, a una bárbara prostitución moral. Hacén cuanto está en su mano para hundir sus almitas inocentes en el fango de todas las concupiscencias.
Hay que ver el patriotismo de que hace gala el gobierno de la república cuando reclama para sí los prestigios de poder legal de España. Y pretende que le dejen actuar, exactamente lo mismo que si se tratara de un gobierno de personas decentes.
¿Personas decentes? Sí; prostitución política en todos aquellos que están bajo su férula salvaje. Prostitución social en cuanto dependa de sus habiidades de malísima fe. Prostitución moral ahora para los niños, lo más bello, lo más sagrado, lo único prometedor para el futuro de un país.
Tomen nota las naciones extranjeras que discuten aún sobre la conveniencia y las posibilidades de la beligerancia. ¡Beligerancia a esos que se autodenominan los republicanos españoles! Tanto vale, ni más ni menos, reconocer y respetar la beligerancia de la prostitución.
Las autoridades rojas—de alguna manera hemos de llamarlas—han dispuesto que en el territorio que atrópanan, las oficinas públicas, los cafés, los bares, los establecimientos de todas clases, estén solamente abiertos a horas determinadas.
Dos razones deben tener por órdenes tales: la carencia poco menor que absoluta de cosas que vender o despañar, porque es sabida la escasez en que se vive allí, y la necesidad de que los que en dichos establecimientos y oficinas trabajan puedan dedicar los ratos libres a la construcción de fortificaciones, para hacer más ridícula su derrota.
No cabe duda en la zona marxista se hace vida normal.
MR. ATLEE
Se acuerdan ustedes por casualidad de aquel jefe laborista británico que estuvo en la España roja y salió rebozante de embustes tan burdos que fueron el hammerreir de las gentes? Se llamaba Mr. Atlee.
Pues Mr. Atlee no cambia de procedimientos. Ahora se le ha ocurrido volver sobre la cuestión de los bombardeos de barcos ingleses en puertos rojos, cuando ejercen la neutralidad a su manera descargando material de guerra para el marxismo. A Mr. Atlee le parece remotamente mal que España se defienda.
Mr. Atlee quiere hablar. Bueno. Quizá se pase ahora algo muy semeante a lo que le ocurrió la otra vez, que por poco lo expulsan ignominiosamente de la Cámara al comprobar sus mentiras, acusado de falta de caballerosidad.
Desde luego no cabe duda de que, cuando menos, volverá a hacer el ganso de la manera más vil.
PIRATAS ADEMÁS
Ciertos prohombres del laborismo británico han inducido a ciertas casas armadoras a que instalen en sus barcos artillería antiáerea para protegerse de los bombardeos sufridos en puertos marxistas.
Al contrabando quieren juntar la piratería.
Si esto es neutralidad... ¡viva la Pepsal!
COMBATIENTE:
Si tu hogar es pobre, el Generalísimo FRANCO no quiere que los tuyos sufran hambre por tu ausencia, pero ello creó el Subsidio al Combatiente. Exige tus derechos.

Rusia intensifica su ayuda a los rojos

Sovilla.— Los éxitos del General Franco no hacen renunciar a Moscú al sostenimiento del frente rojo español, causante hoy de la revolución mundial. La Unión Soviética sigue, en efecto, enviando armas y avanzando el incendio con todas sus fuerzas. En estos últimos tiempos esa envío ha alcanzado proporción fantásticas. Y la decisión de intervenir en mayor escala fué tomada en una importante reunión que el Politbureau del Komintern celebró en Moscú.
El día 25 de enero los principales jefes de las Secciones europeas del Proletariano (Sindicato Internacional Rojo) y de la "Ino, (Sección extranjera de la GPU) se reunieron seguidamente para tratar de la situación de España. Asistieron Dimitrov, Yechov; como jefes de la "Ino" y Manúsky, Seméck, Lesovski, Popucsev, Waintraun, Turanov y Valdés, este último como representante del Comité de "negocios extranjeros en el Politbureau del Komintern".
"Dimitrov es que agarró amablemente de la mano a los oficiales soviéticos en las operaciones militares de España y declaró:
"Las medidas tomadas y las actuaciones emprendidas no han sido suficientes para dar a las masas proletarias europeas los medios suficientes para la propagación y desarrollo de la revolución. Los enormes medios que Rusia soviética ha puesto a disposición de España, no han tenido el éxito deseado. El objetivo principal, que era el de obligar a los dos grupos de países capitalistas a entrar en conflicto armado no ha sido logrado. Por esta la aplicación de medidas de vigilancia, análogas a las tomadas con la diplomacia soviética, se extiende a nuestros militares en España. Y así, por medio de controles directos, han sido colocados bajo la vigilancia de 400



SITIO Y DEFENSA DE OVIEDO
por OSCAR PEREZ SOLIS
7 PRSETAS
De venta en la I.Brería Tons

